



pero, para entonces, nosotros habremos hablado en previsión de ello y tenemos la seguridad de que llegaremos con nuestra palabra al fondo del alma de las multitudes vidrieras.

Conque, señores, no empujar; que esos empujones podrían sernos un apoyo para tenernos de pie.

Lo dicho: con la anulación de lo pactado en 1.º de Agosto, la huelga de boteño que nunca, puesto que las falacias burguesas removieron las conciencias dormidas: aquellas conciencias que al principio fueron un obstáculo y una coacción ejercida contra el Comité, hoy están dispuestas a luchar a todo trance, y es de advertir que nuestra actuación prescindirá de toda clase de contemplaciones y responderá con creces a las malas acciones de la burguesía.

¡Potelleros españoles! ¡Por nuestra dignidad atendida, a luchar hasta obtener un triunfo ruinoso y definitivo!

Badalona, 7 de Agosto de 1917.  
Por el Comité Central,  
JUAN PEIRÓ,  
Secretario General.

**Lo que quedó de una Asamblea**

Cuántas veces el proletariado ha conitado en promesas de los de arriba siempre se ha visto engañado.

Los hombres de alta esfera en la política parlamentaria han sido y son los que podríamos llamar mercaderes del pueblo, los que sin escrúpulos han negociado una y mil veces con los deseos del pueblo español.

Se ha repetido miles de veces tanto en la prensa como en la tribuna lo que son esos charlatanes profesionales llamados políticos, son los mismos del 1909, estos que hace poco tiempo burlaron y escarnecieron una vez más al pueblo productor cuando este estaba dispuesto resueltamente a vengar ofensas; a salir en defensa de su libertad integral.

No hace mucho tiempo que el obrero español veía y ve aun como los artículos de primera necesidad iban y van subiendo de un modo creciente. los alquileres según la misma ruta y los jornales iban en dirección contraria así es que en conjunto todo venía y viene contra nosotros.

Comprendiéndolo así y viendo que los llamados representantes del pueblo hacían el sordo a sus súplicas, empezó a arrastrarse en el ánimo de todos los obreros, el deseo de tomar por sí cuenta el mal que sus representantes no querían poner remedio, tanto fué así que el 18 de Diciembre último se paralizó de brazos todo el proletario español, como protesta que fué contestada con el atropello por parte de los gobernantes y con el silencio por parte de quienes representaban al pueblo dentro del teatro parlamentario.

Sin duda alguna que este pueblo ignorante, al ver la Indiferencia de que le hacían objeto sus llamados defensores, empezó a abrir sus ojos y quisiera obrar por cuenta propia fijándose en el reflejo del porvenir de su existencia. Después de muchas promesas, después de nombrar las célebres Juntas de substancias, la situación económica del proletariado ha ido agravándose cada día más, tanto, que ha llegado al límite.

Pues bien; a medida que la situación proletaria hacíase insostenible, a medida que la miseria iba haciendo estragos en los hogares obreros y la debilidad se apoderaba de los cuerpos obreros, también se apoderaba del cerebro, productor del odio, y la venganza contra aquellos explotadores que le usurpaban el misero jornal que percibía a cambio de vender sus brazos, contra sus verdugos que lo atropellaban y escarnecían cuando pedía más pan y cuando pedía mejoras dentro del trabajo.

Sabemos como procedió el Gobierno y los elementos políticos a raíz del acuerdo tomado en Madrid entre la Confederación Nacional del Trabajo y la Unión General de Trabajadores, el cual; como todos sabemos, consistía en la declaración de la huel-

ga general revolucionaria por tiempo limitado. A pesar de las represas de que fueron objeto los delegados allí representados y los Sindicatos obreros, no consiguieron nada más que exasperar más aún los ánimos del pueblo.

Así pasamos hasta el mes de Julio en el cual era ya imposible retener por más tiempo el empuje del pueblo; de aquel pueblo que había llegado ya al límite de su desesperación.

Los representantes del pueblo, los que hasta la fecha se habían colocado en sus propios intereses, los que acontecimientos que se acercaban tomaban un carácter agrio, en el cual ellos tenían también razones que salir con él.

Comprendiéndolo así, vieron que era necesario, como vulgarmente se dice, jugar la última carta a cuyo efecto los charlatanes catalanes convocaron una asamblea para el día 5 de Julio con el objeto de llamar una vez más la atención del pueblo.

El resultado de dicha asamblea fué la de encausar el movimiento revolucionario hacia otra finalidad y se les hacía impresionable levantar su voz fingiéndose partidarios de las aspiraciones del pueblo al objeto empezaron su trabajo de zapa, echando a la luz pública por medio de la prensa el proyecto de la célebre asamblea de parlamentarios españoles, circulando de una a otra parte los respectivos B. L. M.

Los políticos de todos los matices incluso los más reaccionarios supieron desempeñar el papel que les hacía su característica. Todos se adherieron a la asamblea del 19 y empezaron los periódicos a llenar sus columnas comentando y bombando la actitud de los parlamentarios.

El árbol dió sus frutos; la opinión pública dejó aparte su ruta y quedó su vista fija, turbada ante la mirada de esos monstruos; su cerebro quedó paralizado al leer los borrones que llenaban las plumas magnéticas de aquellos traidores, y así depositó toda su confianza en los que creía sus defensores.

Llegó el día 18 de Julio en el cual los ánimos llegaron al máximo de excitación; no había distinción de ideas entre los elementos avanzados; era todo el pueblo español que estaba en pie de guerra; un solo criterio predominaba en todos los cerebros que sienten ansias de renovación, y este consistía en el deseo de llegar al día siguiente, día en que debía estallar la revolución. Llegó el día 19; como habían ordenado los parlamentarios, el pueblo estaba en su puesto, dispuesto a derramar su generosa sangre, en pro de la libertad; sólo faltaba una voz de jivira la revolucionaria para que el pueblo saliera a la calle a vengar ofensas, pero esta voz debía partir de los parlamentarios, no se oyó por ninguna parte.

Los que debían hallarse frente a frente con la fuerza del gobierno fracasaron. Esta vez no podrán alegar que el pueblo no estaba preparado para la lucha, pues sabían de sobras el espíritu revolucionario que estaba aposentado en el cerebro del pueblo español.

Esta ha sido la burla más grande que puede hacerse de un pueblo, porque si verdaderamente hubiesen estado inspirados por un espíritu revolucionario, habrían accedido a celebrar la asamblea en el Salón de Ciento como así lo habíabí hecho público, y caso de ser atropellados por la fuerza armada el pueblo habría respondido con la revolución. El por qué no accedieron al lugar citado, eso es cuestión de estudiarlo cada uno de los obreros que tenga despiertas sus facultades mentales.

Compañeros: hemos visto la última hazaña llevada a cabo por parlamentarios españoles, incluso de los que blastonan de oposición al actual régimen. Todos se han conjurado en un momento dado, para anular el gesto viril que iba a hacer un pueblo que está cansado de tantos engaños y tanto latrocinio, pagando el mismo tipo una palafata trampa a sus propios corrigionarios.

¡Han salido triunfantes en sus propósitos: la revolución no se hará a no ser por la fuerza del obrero organizado en Sindicatos de resistencia al Capital y al Estado. El Sindicalismo revolucionario, es la única arma que debe castigar al obrero que desee su libertad económica y política; sin ella el obrero estará siempre a merced de sus verdugos.

Obreros, que militáis dentro de los partidos políticos: es necesario que abandonéis esos campos malsanos, llenos de jerga y ledes, y que ingreséis en vuestros respectivos Sindicatos; es necesario demostrar a los filibusteros que tenéis criterio propio, ya que de otro manera os haríais merecedores de lo que no se debe tolerar.

Obreros: no podéis permanecer albergados en el campo político: vuestra dignidad así lo exige.

CARPENTIER.

**A los compañeros similites vidrieros**

El hombre es libre por la ley de su propia voluntad: pero hay muchos que son esclavos aunque les den libertad. Bien sabéis que la sociedad no hace al hombre, es el hombre que hace a la sociedad.

Siendo como es este uno de los momentos más críticos que atraviesa la clase obrera española, ya sabéis todos que no se puede tener ninguna reunión, debido a que las leyes constitucionales están en pleno rigor lo cual influye bastante en la buena marcha de la asociación, pues las juntas no pueden llevar lo bastante adelante su cometido por las causas que vos sabéis y que por ahora no es posible decir, hasta más adelante. Pero por eso no hay que desmayar compañeros; pues nuestra sociedad está llegando a una altura, que nos sorprende a nosotros mismos y cuando se den cuenta los patronos será grande su sorpresa. Pues ya véis, ahora nos han concedido ciertas mejoras que aunque insignificantes constituyen un triunfo para nosotros y los compañeros vidrieros; ahora no os vayáis a creer que estas nos han sido concedidas por voluntad de los señores patronos, pues no; sino porque ya nos empezian a temer, y temen a los vidrieros los que nos apoyan moral y materialmente, por lo que os recomienda la junta que dejéis todas las rencillas y rencores antiguos y así respetaréis y seréis respetados. No hagáis caso de ciertas versiones que algunos de mala fé, por satisfacer rencores antiguos, o influidos por los patronos para influir en el espíritu de los similites para que así cunda el desorden y venga la desmoralización de nuestra sociedad que sería su muerte. Pero no lo lograrán porque cada vez está subiendo más potente, pues los vidrieros están dispuestos a hacernos grandes y fuertes. No vayáis ahora a creer lo que algunos dicen por ahí: ¡Que si los vidrieros ya nos han abandonado, y que sólo querían nuestro apoyo mientras esperaban la contestación a las bases que presentaron. A esos podéis decirles que mienten, pues los vidrieros no nos han abandonado nunca, como al revés, que cuando nos apoyarán más cueste lo que cueste, porque saben que tan explotados es un simillar como un vidriero. La regeneración de los trabajadores ha de venir de la unión de los mismos.

Por la Junta,

DAVID MORELL ANGLUANO

**La ignorancia**

Tengo ante mí datos detallados referentes a la cultura de los jóvenes comprendidos en la edad de los diez a los veinte años.

Estos datos verdaderamente alarmantes y desoladores, dan por resultado que el cincuenta por ciento de nuestra juventud actual no sabe leer ni escribir, y hay provinciales como Granada, Málaga, Jén, Almería y otras en que los analfabetos llegan a constituir la sin fin de esas arrematadas del setenta por ciento.

Nuestro estado de cultura es verdaderamente deplorable. Sería preciso que la opinión pública y cuantos tienen deber a ello se ocupasen de tan importante asunto, procurando hacer disminuir rápidamente el número abrumador de analfabetos.

Una nación que no protege y fomenta la instrucción, cambia siempre para la decadencia y la ruina; la ignorancia es el obstáculo que ataña la libre marcha de la vida y del progreso humano.

Curar esta enfermedad moral de la especie humana, es caminar hacia una aurore resplandeciente.

El ignorante, este tísico de inteligencia que detesta la grandeza de la ciencia, y escaramea y destruye a veces, las sublimes obras del arte, se deslumbraba y postra ante las grotescas creaciones del péndulo especulador y ante todo lo inventado y de ficción fantástica.

Causa la ignorancia el desenfreno y las malas pasiones a la juventud; la desesperación a los viejos, la pobreza a los ricos y la miseria a los pobres.

Interrogada una vez a Diógenes sobre la cosa más pesada existente en la tierra, contestó: Un hombre ignorante.

¡Qué gloria más grande y legítima alcanza el hombre que quita esclavos a la ignorancia!

Es lo mismo que hacer que desaparezcan las nieblas y hacer que se difunda la luz vivificadora, en los cerebros humanos.

Oh incautos padres que descuidáis la instrucción de vuestros hijos! ¡Vo os comparo al labrador que siembra la semilla pero no se cuida más de ella, y llegado el tiempo de la cosecha cuando espera recoger el fruto de aquella semilla que sembró; más que no cultivó, encuentra sólo un campo estéril lleno de abrojos y hierbas malas.

Ver siempre en la ignorancia amargadora de la existencia, la madre del engaño, la diosa de la invidiosidad, el germen del fanatismo y la enfermedad que conocidamente el remedio causa más estragos.

¡Si queréis hacer de vuestros hijos hombres útiles a la sociedad y a la patria, que sean diligentes laboriosos y honrados; si queréis dulcificar las horas de su existencia, destruir los obstáculos que pueden obstruir el camino de su vida, en fin, si queréis proporcionarles una vida tranquila y feliz. ¡Oh padres que tanto desveláis por el porvenir de vuestros hijos! Procurad darles con relación a vuestra fortuna o posición social una esmerada instrucción. Aparición de ellos la ignorancia que es la base de todo lo malo, sustituyéndola por el saber y, si no lo hacéis, vosotros mismos que daríais la sangre de vuestras venas, para que no careciesen de nada, les privais de todo, puesto que la ignorancia es la horfandad del alma.

LORENZO NAVARRO.

**De actualidad**

Estos momentos parece que el país está inspirando a una vida nueva. ¿Caso será una necesidad establecida a la parte de los hombres para acabar con lo caduco e implantar lo sano? El conflicto entre las ideas nuevas y las viejas está en todas las clases sociales; la conciencia popular se insurrecciona cada día más contra los escándalos que se producen dentro de la clase de los privilegiados contra aquellos que no quieren el triunfo de la justicia y las ideas generosas, humanitarias, regeneradoras de un país completamente degenerado, moribundo, como en estado de descomposición.

El pueblo está agitado; la agitación tornará todas las formas y serán tan variadas como las circunstancias que las impulsan.

Aquí se produce una atmósfera en medio de quejas: la miseria del pueblo, la inseguridad general, las medidas vejatorias del gobierno, los escándalos de los que muestran los grandes vicios de los asociados en su fin de cosas arrematadas dentro del espíritu del pueblo.

Este estado...

modo de...

presente a...

La conse...

clases dir...

una reac...

se frente a...

imposible...

quiere rev...

que se le r...

paulatinam...

dir, en esta...

se cuenta...

dades.

Este esad...

modo de...

presente a...

La conse...

clases dir...

Este estado de cosas se produce por medio de las cojas, de las conversaciones, de las discusiones políticas que, reuniendo vemos que individual y colectivo, las inspiraciones podrán el caso de que el pueblo permanezca indiferente, aunque de momento, pero procura y logrará conquistar lo que anhela poniéndose frente a todos los obstáculos que se le presenten sea lo que fuere para poderse apartar de la lucha que le aplasta.

La cohesión del gobierno y de los privilegiados queda rota por de pronto. Las clases dirigentes pueden tratar de recurrir a una reacción furiosa; pero no es oportuno; por lo contrario la lucha se hace imposible en el sentido de que el pueblo quiere reivindicarse, y está dispuesto a que se le respete y no se le haga morir paulatinamente. Hará ya de sufrir y padecer, en estos momentos empieza por darse cuenta de sus sufrimientos y calamidades.

ISIBRO VIVES FORNAGLERA

## Historia de la Federación

### La fórmula Vitiella-Costa

Consecuencia de la conferencia que en San Sebastián habían celebrado los fabricantes, fué delegar al gerente de una de las fábricas de Gijón para que representara cerca del Comité la Asociación Patronal.

Desde luego, como todo lo que emana de la burguesía vidriera, eran tan mezquinos estas facultades que los acuerdos que podían quedar ultimados en una o dos entrevistas necesitaron cinco.

Al fin pudo convenirse en un arreglo y se extendió de la última reunión un acta que detallaba los acuerdos y que firmó el Comité de la Federación y el representante patronal.

Esta acta se publicaba en un suplemento de El Vidrio donde se anunciaba la solución de la huelga.

Mas luego cosas extraordinarias para aquellos que llamándose caballeros ponen su firma como garantía de su palabra, obraron ocurrir, pues los fabricantes de Bordenabé y Pueblo Nuevo, conocidos ya por su mala fe y cuantos insinuos durante la huelga de 1915, presentaron como cuestión previa para encender los hornos una fórmula, tan inmoral, tan ilógica y sobre todo faltando a su firma, que el Comité de la Federación, viendo se faltaba a un caso concreto, a un acuerdo que debía tener vigor, receló que se intentase burlar aquellos acuerdos que se habían dejado a la buena fe de los burgueses y anunció al representante de los mismos que el acta quedaba anulada, por la informalidad cometida.

Esta fórmula podía concretarse así: «Es cuestión previa para que admitamos los obreros al trabajo, que el sindicato presente su conformidad por escrito sobre conformarse en que se haga el desventa de jornal al operario que no tenga plaza por faltar otro de sus compañeros por cualquier causa que sea, incluso accidente del trabajo o enfermedad».

Para que se compare transcribiremos lo que el acta se había firmado respecto a este caso. Dice así:

«Al objeto de evitar los abusos que se cometen por el personal que sin causa justificada abandona el trabajo, los representantes de los obreros, se comprometen a estudiar y aplicar de común acuerdo entre ellos y la Dirección de la fábrica una fórmula que permita hacerlos cesar en absoluto».

De manera que cuarenta y ocho horas después de firmado este compromiso imponen como cuestión previa la fórmula antes dicha y nos anuncian que es un criterio cerrado y que no admite discusión alguna conformidad.

Pues bien, contacté el sindicato y la Federación; así nos alucina al cumpliendo el acuerdo tanto por ellos, volviendo a pactar de nuevo y asegurarnos que no nos conformáramos con firmas, ni

palabras sino que exigiríamos otra clase de seguridades para el cumplimiento de lo que se acuerde nuevamente.

Pero vamos que se pretende con esta fórmula.

En primer lugar hemos de tener en cuenta que cada sindicato en Cataluña dió consentimiento para que se despidiera al que cometiera abusos justificados y la Dirección no despidió nunca a nadie, ni tampoco castigó en ninguna forma.

Está al lado de los obreros entonces al que siempre tuvimos nosotros: ser los que siempre tratáramos con aquella anomalía y que cuantas veces solícitos esta facultad nos fué negada.

Tengamos en cuenta que las Direcciones afirman saber quienes son los que merecen castigo y no lo hace, y se afana al querer imponer esta fórmula nos dice que si perjudica al que no abusa hará que este se queje a la Dirección y entonces lo expulsará y sus compañeros no se opondrán.

Otra afirmación es la de que si la sociedad les impulsara días de fiesta por castigo o los despidiera a los que con notorio abuso faltan al trabajo, entonces el perjudicado sería ella que tendría menos elaboración.

De todas estas afirmaciones nosotros podemos sacar en claro estas conclusiones:

1.º La Dirección no quería compromisos cuando castigase y para eludirlos necesitaba la coincidencia, así cuando despidiera a uno se le podría decir: «Tu compañero te despidió».

2.º Que se pretendía con este procedimiento enemistarnos uno a otros y desorganizar nuestros sindicatos haciendo perder a los individuos los actos de compañerismo.

3.º El deseo de nuestra victoria no fué: obtenida con tan relativa facilidad y ver si nos desorientaban para vengarnos con creces de lamaha derrota.

4.º Que los vidrieros, nunca seríamos confidentes de nadie y por lo tanto nunca aceptaríamos una fórmula tan inicua cuando nosotros teníamos otras que ofrecer en uso de nuestro derecho.

Ahora bien: apenas anulada el acta de los acuerdos con el gerente referido, llega a conocimiento del Comité una nueva anomalía en Jerez.

En carta con fecha dos comunicábase al Comité la celebración de una entrevista entre una comisión de obreros, delegados del Comité y directores de la fábrica una entrevista en la Alcaldía.

Esta reunión se celebró el día 1.º de agosto y los directores de la Jerezana afirmaron que el aumento no ascendía a 13 %; que no sabían nada de las gestiones del representante patronal e insistían en hacer aceptar un contrato ya rechazado y que obligaría a los vidrieros jerezanos a ser esclavos durante cinco años.

En el mismo día uno, el representante de la Asociación patronal, autorizado por la compañía francesa que explota la industria vidriera en Jerez, ofreció un 20 % para los jerezanos, y la modificación del reglamento de la fábrica de acuerdo entre los obreros y la Dirección de la de aquella.

En el próximo número veremos donde llevó el conflicto la mala fe de estos burgueses.

ROSSART

## El Esquirol

Es una mañana en el principio del mes de Julio del año 1917.

Aun no ha desaparecido por completo la penumbra de la noche, cuando pegado a la tapia, que a la izquierda de la carretera termina próxima al puente, más que andando, mejor dicho, se desliza con rigido y cauteloso miedo, cual asqueroso reptil, que teme al ser descubierta, le peraligan y le aplastan, un bullo que al parecer tiene forma humana; más no lo es; es un esquirol.

Al entrar en la portería de la fábrica se detiene emocionado, pero sonriente; con poco más de las cuatro de la mañana; uno de los hombres uniformados que custodian

aquel recinto (no sabemos por qué y para qué) le dice; tempranito amigo, tempranito; él responde: ya ve usted, no hay más remedio que hacerlo así; venir tempranito y con cuidado, no le voy a dar a uno un trancazo y lo fastidío.

Uno de los dos guardas nocturnos, no pudiendo contener su indignación, ante aquel sabandija, se levanta y enérgicamente le dice: «Pero hombre, ¿usted no está apuntado en el Sindicato? ¿cómo, no está al lado de sus compañeros, cumpliendo con su deber? El hombre entonces aldo go descompongo, dice que se apuntó a la fuerza, a lo que le dice: el guarda: Entonces usted un niño sin conocimiento y lo llevarán quizás a rastras». El pobre bicho, no puede resistir más; tiembla; se agita nerviosamente, baja la cabeza humillado bajo el peso de su culpa, y penetra en el edificio.

Uno de los del uniforme, dicen de un abrazo, porque demuestra que bajo cual quier ropaje, se oculta el corazón del hombre que sabe sentir y distinguir, dice entonces: «He ahí, sé por cuatrososírv... que hacen como ese, se ve uno obligado a dar a veces un golpe, a un hombre verdaderamente honrado y digno».

Este monstruo, tiene su pistola que encaja en el patio de su casa, diciendo que todo el que no va a la fábrica a trabajar, es porque no tiene coverage, y hasta amenaza con ella a sus compañeros que litvan do quiere hacerle desistir de que traiciona su misma causa.

A pesar de esto, una tarde le esperan dos compañeros, que razonadamente le hablan, haciéndole comprender la obra miserable que viene haciendo, y la obra que ésta produciría, llevando la desolación y la miseria, a los hogares de tantos obreros dignos, que se encuentran defendiendo la causa noble y justa, que es la suya también; con su defensa en la cintura, se hace el socorrido, baja otra vez la cabeza y visiblemente tiembla; ¡oh! estos esquirols, son medrosos y... ¡cobardes!

Cual las mujercuelas desverozadas, se sientan por las tardes en el patio de su casa al fresco, imitando a la niña de los peines, indirectamente canta, estas o parecidas coplitas: *porque en este mundo to es una mentira, no hay más verdad que es la muerte, etc., etc.*; ¡la muerte era la que debía de venir por tí bicho malo; pero una muerte repentina.

Todo cuanto se dijera de estos esquirols resultaría pálido, al lado de la realidad de compañeros; mas yo aseguro, que si nosotros continuáramos como hasta aquí perfectamente unidos, conseguiríamos extirpar, y dar fin de esa raza dañina, que no se cómo calificar, si de felinos o de cánidos; el hacer la distinción de clasificarlos, lo dejo a vuestra elección.

LUIS DOMINE

Sevilla 4 de Agosto de 1917.

## El maldito alcohol

Lo que más desean las personas en la vida, sea hombre, sea mujer, es tener puramente sanos los órganos.

El organismo es lo que más se debe cuidar si se quiere vivir felizmente en el curso de la vida. La felicidad es la alegría y el reposo de la persona, y esta felicidad se halla en la limpieza del organismo de la misma.

Las causas que hacen desaparecer esa felicidad de la persona por parte del organismo, son las miasmas; pero una de ellas, está la mas hunda, es el maldito alcohol, sin que sea con pequeñas cantidades.

De lo que digo, muchos son los que creen lo contrario, pero es porque no han sentido perfectamente lo que es alcohol, no saben lo que es ni, de que se hace, y por eso hablan así. No yo quiero decir que sé mucho por eso, pero sí porque que sé lo voy a exponer, para ver si llego a convencer a los que se crean lo contrario de lo que yo digo.

El alcohol, es un pequeño veneno que quita la vida lentamente a la persona por su alcoholización de ácido que lleva. Los alcohólos que sirven para fabricar el Ron, la Cachaça, el Anís, la Cognac, etc., etc., son los de Valencia, Peróire, Espiritu de

Vino y otros por el cañito que son como estos vendados venenos.

¿Qué beneficio pueden dar esas bebidas al organismo de la persona? ¿Aunque sona heba, podrá govar que la perfección en los órganos cuando llega a su vejez? Yo creo que no. Porque lo más que es alcoholico el que bebe poco, como quecha la cantidad que la persona beba, y para demostrarlo más claro así, ved lo que dicen los sabios filósofos con el coloi: *Uxor alcoholica*. Persona atizada lo que dice? ¿si o no? Si es lo primero, quedan afirmadas las palabras que yo mis a una vez dadas ya estas aclaraciones, también me inspira decir, que ese vino, como todos—casi siempre se empieza por poco y a veces resulta acabarse por particularmente a la parva joven, que nosotros estamos en la edad de tomar un buen कामo o tomarlo malo.

Nosotros, la juventud, tenemos que alejarnos de la cantidad que el vino quita la felicidad; y principalmente el de alcohol, que ya podesis comprender que nada bueno os puede dar siendo fabricado por venenos, que como tomario en bronca como muchos lo hacen, comparten y amigor más; querer ser hombre sano y bueno y no unos inmorales e incapaces de hacer el estudio del alcohol que hace desaparecer toda clase de conocimientos físicos y morales.

Si es pequeña la cantidad que la persona quiera beber, como que se caure se su efecto en el organismo, debe ser la cantidad de alcohol dentro de un buen vaso de agua; de ese modo quita toda la fortaleza de los ácidos y no pueden hacer ningún órgano, por ningún manera de los ácidos ha desaparecido por completo.

Nuestros vicios deben ser del período obrero y del libro social, en el período flamenquismo y el alcohol; porque esa mandanga criminal del torero lleva su incapacidad y el alcohol su crueldad.

La levitación debe encontrar su bien para cuando se enviece, y con los vicios que yo indico lo podremos hallar muy fácilmente. No solamente de estado físico, sino que también de estado intelectual y moral, que en conjunto lleva la felicidad que al principio de este artículo os digo.

Ya que hoy parece que los jóvenes nos queremos liberar de la esclavitud capitalista, con la cooperación del sindicato, no perdamos un momento en emanciparnos e instruirnos. Ya que la valentía la tenemos y la convicción también, hagamos la inteligencia al mismo tiempo que es lo principal para triunfar sin obstáculo alguno.

¡Los vicios de embrutecimiento, hay que despreciarlos a toda costa! Ellos son la causa de la explotación y desolación villana que enseñan sometidos todos los trabajadores. Los trabajadores tenemos que amar la enseñanza y la ciencia social, no dejando de conservar siempre el valor para luchar contra todas las tiranías.

¡Y así lo hacemos, no dudarlo trabajadores, la lucha se entablará mundial, y si hasta ahora hemos fracasado, en aquella no se podrá fracasar por ningún concepto, porque allí hay valor, dignidad, inteligencia y capacidad.

¡Compañeros, trabajadores; despreciad los vicios y amad la emancipación!

F. C. PANAS

NOTA. Siempre advertire a los compañeros que deben tener cuidado de beber la cantidad de alcohol que necesitan para el trabajo, pero que no se embriague. Como en el caso de la enfermedad, el alcohol no solamente daña lo que consume, sino que también destruye el organismo de la persona. La intoxicación por alcohol es una enfermedad que puede ser mortal.

Yo no quiero decir que sé mucho por eso, pero sí porque que sé lo voy a exponer, para ver si llego a convencer a los que se crean lo contrario de lo que yo digo.

El alcohol, es un pequeño veneno que quita la vida lentamente a la persona por su alcoholización de ácido que lleva. Los alcohólos que sirven para fabricar el Ron, la Cachaça, el Anís, la Cognac, etc., etc., son los de Valencia, Peróire, Espiritu de

## La organización de los similares

De una manera lenta pero cierta los similares vidrieros van organizándose. Dentro pocos días no habrá segregado en ningún fabrica de vidrio, pero pronto en este sentido. El empuje y los triunfos de nuestra Federación de oficio repertente en ellos antes de la lucha, despus de forta el alma de aquellos compañeros y que en ellos antes de la lucha, despus de forta un ejército que libre con sus enemigos los burgueses; la batalla reivindicadora. En Jerez de la frontera, los obreros de un ejército que libre con sus enemigos los burgueses los camarádas vidrieros; pero no luchan solos, a su lado y con no menos tenaz deficiencia las demandas propias y de los similares y similares y serán vitorios o serán triunfantes. Pero de esta unión tan deseada y

quería entre vidrieros y similares, nacerá una fuerza que con más le que nunca combatió a la burguesía vidriera.

En Sevilla los amigos unidos a los vidrieros han conseguido ya su primer triunfo. Al igual que los vidrieros sevillanos trababan ocho horas y como los vidrieros recibían un aumento de jornal.

Este primer triunfo de los similares vidrieros ha de ser el punto de partida para que todos los de España se unieran.

A impulso de la Federación de Vidrieros ha de crecer este nuevo ejército y de común acuerdo hemos de ir constantemente a nuestra propia burguesía.

Y vosotros, los vidrieros, los que todavía sois los preparos de una mal entendida razón, dejad ya de creer que los similares no quieren hacer nada, os lo demostraron los de Jerez y los de Sevilla con sus huelgas y con sus asueltos de huelga.

Si explotación de franceses anteriores pudo hacerlos creer que los similares eran un estorbo para nuestra organización, de verdad ya tal creencia. En Jerez hoy si similares que podrían suplir a los vidrieros; pero como saben que no hay dentro del sindicato no es el día de ser similares, los mismos velan para que no deba de entre ellos uno que lo sea y así van cumpliendo sus misiones.

Los sindicatos vidrieros todos. La Federación han de ayudar con su esfuerzo a la organización similar.

Vidrieros aprovechemos los nuevos recursos que esta reciente organización nos ofrece y nuestra potencia será formidable una multitud de brazos que vienen a ayudar a los nuestros para derrotar al tirano burgués patrao con el que es creable régimen capitalista.

Y vosotros, similares, despertad y luchad que lucha es vida.

R. F.

Por nuestra dignidad

Informalidades patronales... Consecuencias de su insinceridad... Los vidrieros saben como se defiende su dignidad ultrajada.

Haremos un pequeño retrato de la caballería de nuestros burgueses, todo vez que nos han demostrado papablemente el odio que nos tienen a nuestra organización.

Como habéis leído en el suplemento de El Víspero al cual está expuesto desde el principio hasta el fin de nuestro conflicto, se desprende, de que en la reunión de patronos celebrada en San Sebastián dieron su representación para negociar y solucionar el conflicto con el Comité, al señor Rafael Truán, Director-Gerente de la fábrica "La Industrial" de Gijón.

Tiempo atrás, fué el que directamente pasó y solucionó el conflicto con el Comité, pero he aquí que al ir a una comisión de la casa Juan Vilella a indicar a dicho patrono, que podía encender los hornos cuando quisiera, como el patrono de maras, diciéndoles que antes era necesario para evitar abusos, que los operarios se comprometerían a que, caso de faltar alguno en una pieza, los restantes dejasen de percibir el jornal.

Identica constatación fué la que dió el obrero Costa Florit y C. a sus obreros. Eso como puede verse, es buscar tres pies al gato, cosa que les ha salido mal, pues el gato les ha salido con las cuatro patas y rabo.

Eso, era una provocación para nosotros ya que ofendían nuestra dignidad; pero la provocación patronal ha sido en provecho nuestro, pues, los compañeros más débiles, los que hasta entonces habían sido permisitas, al saber la constatación de nuestros burgueses fue cuando cogieron conciencia rebelándose ante tal atropello, disponiéndose a resistir en huelga todo el tiempo que sea necesario.

Por otra parte nos indicaban los compañeros de Jerez, que la burguesía de acuerdo con los autódidas de aquella localidad, ejercía una gran presión sobre los obreros.

Frutos de esto, es que nuestros compañeros allí delegados fueron calificados de elementos extraños, obligados al mismo tiempo a acudir a una reunión en la Alcañala, alegando que los jerezanos no tuvo nunca ni directa ni indirectamente ninguna relación con el Comité; así pues que negaban lo que el delegado de Barcelona al Comité y el señor Rafael Truán, el cual tenía la representación de todos los patronos, y que se celebraba en el documento "Revolución en Barcelona, de una parte y Rafael Truán, Director Gerente de la fábrica "La Industrial" en nombre de esta y representando a los señores Juan V. Vial y C., Costa Florit y C.

de Pablo Nurca y Badalona y a la Sociedad Anónima "Gijón Fabrica" y facultado por la Comisión General de Vidrieros Españoles de Huelva y Jerez de la Frontera; y de otra parte D. Juan Peñón, D. Antonio Serra, D. Emeterio Rius, etc.

Pues bien; al constatar de esta manera tanto los burgueses de Badalona y Peñón Nuevo, como la Compañía de negreros de Jerez de la Frontera, significaba que el señor Truán era un hombre sin escrúpulos, y de lo contrario, habrían sido engañados por el señor Truán, pero como esta que poco nos ha de preocupar a nosotros.

Negando pues, el haber tenido ninguna clase de relación con el Comité, negaban asimismo el tener relación con sus obreros para modificar el reglamento; cuantos verdades fueren, combatibles y luego el veinte por ciento que estaba convenido por el señor Truán y el Comité.

Nuestro Comité al ver la informalidad y la sinvergüenza de estos señores acordó persistir en huelga, hasta no se esclareciera y completa del todo los obreros de Jerez de la Frontera, manifestándole la inutilidad llevada a efecto por sus representantes, e indicándole que quedaba nulo, todo lo pactado en Barcelona con el Comité.

Por lo visto, estos negreros, no quieren dar su brazo a torcer aunque la realidad les demuestre que han de estrellarse por los efectos de esta organización, capaz de arrotarlos más veces, haciéndolos un polvo como repuljes que son. El odio a nuestra organización que profesan nuestros negreros no ha, mucho alegrado máximos, aunque sabíamos de antemano, los buenos sentimientos de los burgueses antes mencionados, ya que nos los demostraron durante la huelga de los botelleros de Fochbo Nuevo y Badalona, el año pasado.

He aquí lo que perseguir nuestros negreros de maras, el de Pueblo Nuevo y Badalona; consiguiendo, que los obreros aceptaran la fórmula por ellos presentada, esta traición consigo el odio entre los propios obreros, y al llegar en este terreno la demagoguía, es un hecho, y con ella, la disolución de los sindicatos; lo cual sería muy fácil deshacerse de los más conscientes. Eso es lo que persiguen estos burgueses sin entrar.

En cuanto a los fines perseguidos por la Compañía de negreros de Jerez, ser; que al pactar aparatos del Comité, implica el aislamiento de nuestros compañeros jerezanos, para así no reconocer su personalidad colectiva, y no ceder ninguna clase de mejoras; reduciendo otro vez aquellos burgueses compañeros, a la esclavitud que ha, mucho podían. Es por eso que se rebelan a partir con el Comité, es por eso que se niegan a reconocer la personalidad colectiva de sus obreros, que es la nuestra.

No por eso saludan con la suya, no ellos quieren la guerra; pues guerra tendrán, pero ahora será sin vacilaciones ni desalientos; porque todos tenemos el firme propósito de triunfar; la Federación ha de salir triunfante en este magno conflicto, provocando por una malvada burguesía; a la hora presente no hay ni un solo de nosotros que no se siente sobado; la provocación burguesa, a dado en su misma cabeza, ya que han prosperado en grado sumo, las emigradas de los que hasta la lección se habían mudado pasivos.

El gesto viril demostrado por nosotros ante la informalidad de nuestros explotadores, habrá sobreponerse para que no se consuma el plan premeditado por esos negreros; esos nos hará ser más fuertes, dando al mismo tiempo una gran fuerza moral al Comité, para que punge coto a los explotadores de nuestros explotadores. ¡Adiante pues compañeros! Viva nuestra dignidad ultrajada; ¡Vivan fuera fuerte unión; viva la huelga, que el triunfo ha de ser nuestro! J. MARTI

Nuestra actuación como obreros

Somos los obreros los que producimos todo lo que existe en el Universo.

Un mundo sin productores no sería nada, lo que quiere decir que el productor es el único que tiene derecho a la vida. El labrador lea el folleto de Malatesta que tiene por nombre "Entre campesinos ¿qué es el estado?" Malatesta nos especifica claramente del modo que debe ser la sociedad humana y al mismo tiempo nos indica el camino por nosotros a seguir como seres humanos que somos.

Nuestra ignorancia, nuestra incapacidad en estudiar y ver las cosas tal como son, lo que crea sufrimientos en otros y voy a citar algunos de ellos.

La mayoría de nosotros creemos que la sociedad humana sin capital, no puede existir, como también sin tener quien nos administre nuestros intereses no sabemos administrarlos y eso es una aberración.

Malatesta en esto falló, nos hace ver palpablemente la perniciosa que lleva el capitalismo.

El capitalismo es el que nos explota nuestros productos, es el que acumula el disgusto de nuestras luegas ínfimas, el capital es un mercader y nosotros los obreros somos mercancías, la que está avalorada a gusto del comprador. El capital no tiene derecho a existir.

Si somos nosotros, los que todo lo producimos, ¿porqué los que más producen han de apropiarse el fruto de nuestro trabajo? Es necesario, pues, que los obreros nos organicemos para hacer frente y aplastar para siempre a nuestros explotadores, a los que nos roban nuestra sangre convertida en oro, a los que para sus oligarquías no reparan en cometer crímenes alocados, sembrando la miseria en los hogares productores, apropiándose los beneficios de la ciencia para aniquilar creadores y triturar cuerpos humanos.

Lo mismo nos pasa en el orden administrativo, cuando siempre tenemos en nosotros mismos. Y vamos al caso. Estamos los vidrieros organizados en Sindicatos en los cuales se ve por nuestros intereses morales y materiales los que por ventura no nos los administramos?

Pues bien; si en los Sindicatos administramos nuestros intereses para mejorar nuestro modo de trabajar, lo mismo podríamos y sabríamos administrar nuestros intereses económicos y políticos. Camaradas; es necesario que nos capacitemos para los asuntos que de lo que vamos. Es necesario que nos unamos todos los productores de una vez y hagamos desaparecer del mundo de los vivos a todo lo que significa tiranía y explotación del hombre por el hombre, y esta unión la hallaremos dentro de los Sindicatos, abogando todos para el desarrollo del Sindicato Revolucionario, o sea a base de la filosofía anarquista.

MARTE.

Balace del Comité de la Federación

Table with columns: Dia, GASTOS, Ptas. V. It lists expenses for the committee from June 1st to 24th, including items like rent, materials, and postage.

Table with columns: Item, Ptas. V. It lists various telegrams and correspondence received from different locations like Barcelona, Sevilla, and Madrid.

PROKHAET

Como los gastos ascienden a 585 pesetas 85 céntimos y el número de federados es de 223 el prorrateo ha de hacerse a razón de 64 céntimos por federado más 5 céntimos por federado para constituir en total locan por federado 69 céntimos.

Table with columns: Location, Ptas. V. It lists the contribution amounts from various locations like Barcelona, Huelva, and Sevilla.

RESUMEN

Tienen que pagar las Secciones, 630'87 Importan los gastos, 585'85 Sobrante, 52'02

Badalona 1.º de Agosto de 1911. Por el Comité, Rafael Truán, Director Gerente, José Gijón.

NOTA: Los señores de Badalona, Costa Florit, Peñón Nuevo y Jerez de la Frontera, no han pagado nada en su prorrateo, por lo que se les ha incluido en el número de federados.

NOTICIAS

Los similares de Sevilla han conseguido como los vidrieros de aquella provincia y de toda España, la jornada de ocho horas y un aumento de jornal. Esto sin necesidad de que se hiciera huelga y con todo su buena organización y disposición de lucha.

Los demás similares de España tienen la palabra.

El martes día 7 de los corrientes salieron para Palma de Mallorca, nuestros compañeros del Comité, Peñón, Rius y Serra, los cuales fueron a dicha localidad para solucionar y resolver asuntos importantes, para el buen régimen de fábrica.

Los camaradas que trabajan en la fábrica de Ollería (Valencia) han visto la gratitud que les tiene su patrono.

Estos camaradas, queriendo elevar su dignidad de hombres, querían que su nombre en sociedad, de lo cual se enteró el patrono y cogiendo a uno de los aprendices lo puso a suplir garantías para así poder suplir los que querían organizarse en Sociedad, a cuyo efecto, fueron a encontrar al burgués indolente que no podía leer tal abuso, a lo que les contestó con el partido diciéndoles que en su fábrica mandaba solo él, y que por lo tanto no debían inmiscuirse en tal asunto.

Al llegar el sábado y al ir a cobrar nuestro compañero Ramón Ballester recibí órdenes del director el cual le ponía de manifiesto que la casa estaba preparada de su trabajo, pero que se veía obligado a desahuciar de él por no haber trabajado para nuestro amigo.

Acaso dicho señor crea que los demás obreros se inbrián acerca la albarda encima, pero le ha salido mal porque los demás obreros de acuerdo con el Comité, por la solidaridad para nuestro compañero.

Martí, M. Tello, I. C. B. Badalona.

Hay q... bre los vidrieros... voso como... Nosotr... bastar y... de que, l... computa... defendier... interes... entre los... de los pa... terás pe... ción del... tiene pa... simonac... de adobe... bro y... ciencia... viduos... pueden... esa tray... como q... choque... brás que... sensuati... a defend... ra este... Y que... labras; s... puesto o... Gerente... de Gijón... nos del... de las... que preli... amenaza... cenía ma... marchad... caciones... ahora c... zados de... de nuest... de Dam... como S... edificio...